



UNIMINUTO
Corporación Universitaria Minuto de Dios
1992 - 2012 • Cambiando vidas



Líderes del G20 premian a UNIMINUTO de Colombia como entidad educativa modelo innovador de inclusión social.



De izquierda a derecha, el Presidente del Grupo de Trabajo sobre Desarrollo del G20, Rogelio Granguillhome; el Rector General de UNIMINUTO, Leonidas López Herrán; el Embajador de Alemania en México, Edmund Duckwitz; y el Vicepresidente Ejecutivo de la Corporación Financiera Internacional (IFC) del Banco Mundial, Lars Thunell.

UNIMINUTO fue la única institución educativa del mundo galardonada en esta primera versión, 2012, del premio “Desafío G20 en la innovación de negocios incluyentes”. La Corporación Universitaria Minuto de Dios fue reconocida gracias a su modelo educativo innovador, orientado a servir a la población de menores ingresos y a generar desarrollo social.

Bogotá, D.C., junio de 2012. El pasado lunes 18 de junio, en la Cumbre de Líderes del G20 en Los Cabos, México, fueron anunciados los ganadores del concurso, el cual es una exaltación de los mejores modelos de negocios incluyentes del mundo y que consistió en una búsqueda mundial de empresas exitosas que trabajan con las comunidades menos favorecidas y que constituyen la base de la pirámide social.

Un panel independiente de jurados, que incluyó a representantes del G20, del sector privado, de la academia, de fundaciones y de instituciones financieras internacionales, eligió a UNIMINUTO tras conocer las estrategias que ha implementado, durante sus 20 años de existencia, para facilitar el acceso a la educación y al empleo a personas de bajos ingresos en Colombia. Así quedó confirmada la apreciación del jurado en la publicación del premio:

“UNIMINUTO hace accesible la educación superior ofreciendo préstamos a sus estudiantes de la base de la pirámide en Colombia. (...) Demostrando que hay una gran necesidad de educación superior de bajo costo, UNIMINUTO ha inspirado a otras instituciones a adoptar el mismo modelo, orientado a mejorar la educación de acuerdo con las necesidades del país y con sus objetivos de desarrollo”.

Al entregar el galardón, el presidente del Grupo de Trabajo sobre Desarrollo del G20, Rogelio Granguillhome, señaló ante la prensa internacional que el modelo de UNIMINUTO y el de las demás empresas condecoradas merece ser replicado en otros países en desarrollo, debido a su viabilidad económica, y a su impacto social y económico de largo plazo.

El Vicepresidente ejecutivo de la Corporación Financiera Internacional del Banco Mundial, IFC, Lars Thunell comentó que "Los ganadores demuestran que las empresas comercialmente viables pueden proporcionar oportunidades económicas para las personas pobres, junto con un mejor acceso al agua potable, electricidad, salud, educación, vivienda, servicios de telefonía y financieros".

Por invitación del G20, UNIMINUTO compartirá su experiencia este año con otros países, a través de seminarios y talleres internacionales de negocios incluyentes, comenzando en Berlín, Alemania, en septiembre del presente año.

El G20

El Grupo de los 20 o "G20" fue creado en diciembre de 1999 como respuesta a las crisis financieras que afectaban a los países emergentes en la década de 1990. Sus miembros son Argentina, Australia, Brasil, Canadá, China, Francia, Alemania, India, Indonesia, Italia, Japón, México, Rusia, Arabia Saudita, Sudáfrica, Corea del Sur, Turquía, el Reino Unido, Estados Unidos y la Unión Europea. En conjunto, los países del grupo G-20 representan el 85 por ciento de la producción mundial y reúnen a dos tercios de la población del planeta.

El "G20" es el principal foro internacional para el desarrollo económico, promueve el debate abierto y constructivo entre los países industrializados y de mercados emergentes sobre asuntos clave relacionados con la estabilidad económica mundial. Los países miembros pertenecen a economías avanzadas y emergentes de todas las regiones del mundo.

¿Qué es un negocio incluyente?

En el mundo hay cerca de 4 mil millones de personas que viven con menos de 8 dólares al día con graves dificultades para atender sus necesidades básicas. "Negocios incluyentes" es un enfoque del sector privado para proveer bienes, servicios y medios de vida a las personas más necesitadas, haciéndolos parte de la cadena de valor del negocio como proveedores, distribuidores, minoristas y clientes.

Los negocios incluyentes proveen agua potable, energía eléctrica, comunicaciones modernas, atención de la salud, educación, servicios financieros y oportunidades de generación de ingresos a millones de personas, con niveles de calidad y precios asequibles que nunca habían tenido o a los cuales nunca había podido acceder.

El Concurso y el Premio

El concurso "**Desafío del G-20 sobre la Innovación de Negocios Incluyentes**" fue lanzado por el Grupo de los 20 y la Corporación Financiera Internacional, como organismo ejecutor, en noviembre de 2011, en la Cumbre de Líderes del G20 en Cannes, Francia, para identificar empresas en todo el mundo que tuvieran modelos exitosos de negocios.

El concurso aceptó las aplicaciones de negocios incluyentes de todas partes del mundo. Los postulantes debían demostrar viabilidad financiera y haber trabajado con personas de escasos recursos durante un tiempo suficiente en el que pudieran probar su modelo de negocios incluyentes. De las 291 empresas inscritas, 167 concluyeron el proceso y solo 15 fueron las premiadas.

El desafío convocó principalmente a organizaciones con fines de lucro, porque la sostenibilidad financiera era un criterio clave de elegibilidad. Sin embargo, fueron aceptadas entidades jurídicas corporativas y entidades sin ánimo de lucro, siempre y cuando usaran modelos de negocio viables y que generaran impacto en el desarrollo social de su entorno.

El jurado

Aigboje I. AIG-Imoukhuede, Ejecutivo del Access Bank Plc; **Ibrahim M. I. Alturki**, Director del Banco Mundial en Arabia Saudita; **Georgina Baker**, Directora de Comercio y Suministro de la IFC; **Armin Bauer**, Economista del Banco de Desarrollo Asiático.; **Michael Chu**, profesor del Harvard Business School; **Susanne Dorasil**, Jefe de Política Económica del gobierno Alemán; **Bernard Giraud**, Co-fundador y Presidente, del Livelihoods Fund y Livelihoods Venture; **Luiz Ros**, Gerente de Oportunidades para la Mayoría del Banco Interamericano de Desarrollo; **Víctor Manuel Rivera Sandoval** actual Presidente del grupo de trabajo sobre desarrollo del G-20 y anfitrión de la cumbre de líderes; **Yasuyuki Sugiura**, Presidente y CEO de la Corporación Internacional Mitsubishi; **Tim Turner**, Directivo del Banco de Desarrollo Africano; **Bharat Wakhlu**, Director Residente del Tata Group en Nueva Delhi.

Los ganadores

Además de UNIMINUTO, también fueron premiados Promigás de Colombia, Ecofiltro de Guatemala, Agrofinanzas y Vinte Viviendas Integrales de México; Apollo Hospitals Group, Jain Irrigation Systems Ltd. Y Waterlife India Private Limited de India; Bakhresa Grain Milling de Malawi, Engro Foods Limited de Pakistán, Manila Water Company de Filipinas; Millicom de Luxemburgo; Reybanpac Unidad de Lácteos de Ecuador; Sustainable Harvest Coffee Importers de Estados Unidos y Tenda Atacado Ltda. de Brasil.

Acerca de UNIMINUTO

La corporación universitaria Minuto de Dios, UNIMINUTO, es la primera institución de Educación Superior de Colombia en ser reconocida por la Corporación Financiera Internacional (IFC) del Banco Mundial como líder Internacional en Negocios Incluyentes, al recibir el 'Inclusive Business Leader Award 2011'

Con 132 programas académicos activos, presenciales, virtuales y a distancia, UNIMINUTO facilita el acceso a la educación y al empleo a personas de bajos recursos, ofreciendo matrículas económicas, financiadas a bajo costo con créditos cooperativos. Este modelo beneficia hoy a cerca de 67.000 estudiantes. Actualmente hace presencia en 40 puntos del país, en sedes propias, en Centros Regionales de Educación Superior Ceres (CERES) y en proyectos de articulación con la educación media, mediante convenios con el Ministerio de Educación Nacional.

Fue fundada bajo la iniciativa del Padre Rafael García- Herreros (Q. E. P.D.), quien mucho antes de haber materializado su sueño aseguró: "Queremos ofrecerle al país una universidad donde se formen los nuevos hombres de Colombia, los que estarán preparados para enrumbar al país por los cauces de honradez, de progreso, de trabajo que él necesite". La obra del P. Rafael García- Herreros ha sido continuada con el liderazgo del P. Diego Jaramillo Cuartas, cjm., Presidente del Consejo de Fundadores y del P. Camilo Bernal, cjm., quien por 16 años fue su Rector. En la actualidad, el Dr. Leonidas López Herrán, es el Rector General de UNIMINUTO.

Más información

Carlos Andrés Jurado Vásquez

Periodista

cjurado@uniminuto.edu

Tel. (57-1) 2916520 Ext. 6312

Bogotá, D.C.

Bernardo Nieto Sotomayor

Director Nacional de Mercadeo y Comunicaciones

bnieto@uniminuto.edu

Tel. (57-1) 2916520 Ext. 6821

Bogotá, D.C.